

Cultura

CULTURAS Y CREENCIAS

TOPONIMIA

QUERÉTARO

Aunque no se conoce exactamente el origen del nombre Querétaro, la hipótesis más aceptada es que esta palabra deriva del término de origen purépecha Crettaro, que significa Lugar de Peñas. En tanto, también circulan otras versiones con respecto a la denominación. Por un parte, se dice que Querétaro posee raíz mexicana, y quiere decir Juego de pelota. Asimismo, en el otomí Maxei y Ndamaxey simboliza "El Gran Juego de Pelota", así como en el Tlaxco o Tlachco.

Monumento de El Apostol Santiago.
Montado sobre su corcel, evoca la leyenda de su milagrosa aparición en la loma de Sangremal el 25 de julio de 1531, mientras españoles y nativos se enfrentaban en una lucha cuerpo a cuerpo. Es uno de los monumentos más emblemáticos del Centro Histórico.

Monumento de El Apostol Santiago, símbolo de Querétaro y de la fundación de la ciudad.



ARTEAGA

El apellido Arteaga fue incorporado a la nominación del estado en homenaje al General José María Cayetano Arteaga Magallanes.

Este militar, oriundo de la ciudad de México, fue gobernador del Estado de Querétaro y, además, cumplió un rol destacado en los enfrentamientos armados, a mediados del siglo XIX.

SANTIAGO DE QUERÉTARO

La capital del Estado de Querétaro Arteaga lleva este nombre desde los tiempos de sus primeros pobladores europeos, en el Siglo XVI.

Por otra parte, esta denominación está referida al apóstol Santiago el Mayor, patrono de España, cuya fiesta se conmemora el 25 de julio. Ese mismo día, según cuenta la tradición, se instauró el poblado de indios de Santiago de Querétaro.